

Cuba

Análisis de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas

FORTALEZAS	<p>El periodismo independiente cubano (pues el oficial está protegido por la ley) es libre a pesar de la constante represión a la que es sometido, la censura, las amenazas con nuevos procesos penales. Su política editorial no es la que rige el Partido Comunista de Cuba sino el pueblo. Su compromiso continúa siendo con la verdad y su fortaleza es la realización del periodismo que busca la ciudadanía: objetivo y diferente al de los medios monopolizados por el Estado.</p>
DEBILIDADES	<p>Al ser un Estado unipartidista, en Cuba la libertad de prensa está restringida. La propia Constitución prohíbe la prensa privada al establecer que los medios fundamentales de comunicación social son de propiedad socialista. Por lo tanto, aquellos medios que ejercen de forma independiente, separados de la oficialidad, son considerados anticonstitucionales y en pocos meses podrían ser condenados por la ley quienes se deban a ellos.</p>
OPORTUNIDADES	<p>La ciudadanía cubana busca cada vez más las informaciones provenientes de medios independientes o alternativos, por ofrecer un periodismo más apegado a la realidad del pueblo, alejado de las doctrinas del Partido Comunista de Cuba y el Estado cubano. A pesar de la represión contra los reporteros, que arriesgan su libertad para ofrecer un periodismo que responda solamente a la verdad, año tras año son más los periodistas que dejan a un lado el oficialismo para ejercer la profesión de manera independiente.</p>
AMENAZAS	<p>Además de las regulaciones que continúan en vigor, como el Decreto-Ley 370 y 35, que asesinan la libertad de expresión y prensa en Cuba, la principal y nueva amenaza para el periodismo independiente es el Código Penal, pues la nueva figura delictiva dispone condena de hasta diez años de cárcel para quienes lo ejerzan. Ya el Estado cubano cuenta con herramientas legales para criminalizar aquel periodismo que se aleje de la línea oficial.</p>

